

Pressemitteilung

## **Internes Kontrollsystem (IKS)**

Zentrale Aspekte der IKS Tagung vom 4. bis 5. März 2008 in Zürich

**Kreuzlingen, 19. März 2008 - Über 70 Geschäftsführer, CIOs, Compliance-Verantwortliche und Risk-Manager haben sich auf der Tagung 'Internes Kontrollsystem (IKS): Aufbau eines reversionssicheren und OR-konformen IKS' der Vereon AG am 4. und 5. März in Zürich zusammengefunden, um sich über die Einführung eines IKS zu informieren. Sie gewannen wertvolle Einsichten zu den Auswirkungen der gesetzlichen Anforderungen auf die Gestaltung von IT-Prozessen und erhielten Lösungskonzepte für die Umsetzung eines IKS im eigenen Unternehmen.**

Prof. Dr. Thomas Berndt, Direktor des Instituts für Accounting, Controlling und Auditing der Universität St. Gallen, führte die Teilnehmer gekonnt durch das zweitägige Programm. „Risikomanagement zieht sich durch das gesamte Unternehmen und ist nicht nur beim Verwaltungsrat angesiedelt“, appellierte Prof. Dr. Thomas Berndt an das Publikum. Vielmehr müssen Interne Kontrollen und Risikomanagement als ein die ganze Organisation umspannendes Netz von organisatorischen und technischen Abläufen verstanden werden.

Welche Bedeutung in diesem Zusammenhang dem Kommunikationsfluss innerhalb eines Unternehmens zukommt, war ein viel diskutierter Aspekt. Als Beispiel für einen mangelnden Kommunikationsfluss diente die Verzögerung der Airbusauslieferung. „Die Computersysteme der Entwickler von Airbus in Toulouse und Hamburg waren nicht vollständig kompatibel, was zu Kommunikationsdefiziten zwischen den Entwicklern, und schlussendlich zu den bekannten Verspätungen bei der Auslieferung des A380 führte,“ hiess es. Ein IKS kann hier Abhilfe schaffen und bleibt hoffentlich keine Modeerscheinung.

Ein zentraler Punkt der IKS Tagung lag darin, ein IKS nicht nur als weitere notwendige Compliance Anforderung zu verstehen, sondern vielmehr als Chance zur Prozessoptimierung im eigenen Unternehmen zu sehen.

Die Teilnehmer schätzten insbesondere die praxisbezogenen Vorträge und die Möglichkeit mit IKS-Experten in Kontakt zu treten, um Lösungsvorschläge für Ihre betriebliche Praxis mitzunehmen. „Das durchweg positive Feedback und die enorme Resonanz, die die Veranstaltung gefunden hat, haben uns sehr gefreut“, so Elena Hoffmann, Eventmanagerin der Vereon AG und Projektverantwortliche für die IKS Tagung.

Eine Neuauflage ist bereits geplant: Am 10. und 11. September 2008 wird in Zürich die zweite IKS Tagung stattfinden. Die aktuelle Agenda wird ab Mitte Mai unter [www.vereon.ch/iks](http://www.vereon.ch/iks) veröffentlicht. „Damit kommen wir dem Wunsch vieler Unternehmen nach, die der ordentlichen Revision unterliegen und spätestens für die Jahresrechnung 2008 ein internes Kontrollsystem (IKS) nachweisen müssen“, stellt Frau Hoffmann fest.

Impressionen zur IKS Tagung finden Sie unter [www.vereon.ch/iks](http://www.vereon.ch/iks).

### **Pressekontakt:**

Vereon AG  
Stephan Mayer  
Marketing Manager  
Tel. +41 71 677 87 03  
Fax +41 71 677 87 01  
E-Mail: [stephan.mayer@vereon.ch](mailto:stephan.mayer@vereon.ch)  
[www.vereon.ch](http://www.vereon.ch)